

Spéléo au Montaigut – Saint Victor la Coste

Visite à la grotte de l'Arbre Mort 12 avril 2022

C'est une entrée bien connue des « coureurs de collines » et autres randonneurs hors des sentiers battus.

Il y a quelque temps Christophe Martin a entrepris, en solitaire, une désobstruction comme en témoigne un tas de déblais devant l'entrée, que les petites herbes ont colonisé.

N'ayant aucun détail du résultat, je voulais y jeter un coup d'œil depuis un moment, toujours reporté.

Retenant un entraînement physique après une période d'inactivité, j'ai trouvé que cette modeste cavité pouvait être le but d'une balade.

Mardi 12 avril dans l'après-midi je pars de la maison avec un équipement minimum. Il me faut à peu près une heure pour atteindre les lieux ;

j'ai quelques hésitations mais je retrouve assez vite l'arbre mort en question.

on voit bien le rebord du rocher qui forme presque une barre, l'entrée est sur la droite dans la végétation



Cette « barre » déjà citée dans d'autres CR (voir sortie du 6 mai 2020), court en écharpe depuis le sommet et descendant vers l'est le long du versant sud : elle est ici orientée plein nord.

L'entrée de la cavité est en « gueule de four », 70 cm de large pour 50cm de haut, au-delà un boyau file à angle droit de la mini-barre, donc plein est.

Il s'élargit rapidement à près d'un mètre, tandis que le plafond reste bas, obligeant à une reptation poussiéreuse ; j'avance jusqu'à découvrir la pelle, du moins le fer, que Christophe a abandonnée là : ce n'est pas le meilleur outil pour dégager, vu qu'il y a des blocs encastrés dans la terre et qui pointent ça et là ; j'arrive en limite de l'élargissement principal, ce qui est un bien grand mot pour désigner ce qui se dessine au-delà d'un sorte de barrière, rendant le passage encore plus réduit : de toute manière cela semble obturé de toutes parts.



Quelques images, la lasermètre m'indique que cela fait 7m de long...

Je rentre plus de deux heures plus tard ;

Discussion avec Christophe : il confirme que pour lui aussi c'est bouché de ce côté, il a le sentiment, l'intuition qu'une salle se cache là-dessous, évoquant plutôt deux autres trous en contrebas, que je connais, mais à part des moyens « énergiques », pour dégager l'entrée, ce n'est pas pénétrable....